

自然を編む。
自然に点数はつけられない。

かずら工芸主宰
用稻トミさん



「かずら工芸館」にて

用稻トミさんは、十一年前、かずらの美しさに魅力を感じ、かずらを編んで工芸品にすることを思い立ちました。以来、各地での個展や工芸展で、作品を発表し、「かずら工芸」の名を全国に広めています。

すら工芸館」をオーラン。創作活動のかたわら、地元の人たちとも交流を深めています。

「もつたいない」という発想から出発

きつかけは、ふじのつるを取つて来て、飾つたことでした。ふじの花が枯れたあと、底をつけてやれば、カゴに

生かせていません。自然には描けてるものがないですから。私は人が見描てているものを拾つて来て、「自然」にちよつと手を加えているだけ。雨どみ風とかでできた「曲がり」は自然が創つた芸術。人間にはできない技です。自然には言ひがはづくらない。その

自然には点数が付いたりしない。その面白さの魅力を感じることができる人は、あわせだと思います。

見たいとか、ゆつくりお茶を飲みたいとか言われる方が多いので、創作活動の拠点としてだけでなく、かずら工芸に興味のある人もない人もゆつくり使える場所になれば、と思っています。

かずら工芸という楽しめるものの目つけられて、人生最高です。これから

は、阿蘇の景色と合体するような作日
を創つていきたい。自然の美しさを編
んだものをたくさんの人見てほしい
と思います。

自然の美しさを編む

熊本には工芸にする材料がまだまだ



よういね とみ

- プロフィール
青森県生まれ
1986年 初個展
1989年～91年 銀座熊本館（東京）にて個展。東京にブームを起す。
- 1989年～94年 大阪・阪神百貨店で開かれた「火の国」熊本味と技展」に出品
- 1993年 「かずら工芸館」オープン
- 1993年～NHK文化センター講師
- 1994年 「くまもとの民、工芸展」
出展 銀座熊本館



口レーションがすばらしい「かずら工芸館」



村の住民ともすっかりうち溶けて…

なると思つたんでは、もつたらない
という発想です。林業をしている人た
ちにとつてはやつかいもののつるで工
芸品が作れたら…。やるからには、「か
ずら工芸」の名を残したい、と思いま
した。それから三年間ほど、どんなつ
るが水に強いか、虫に弱いか、などに
ついて自分なりに研究しました。欠点
を知らないと作品になりませんから。
つるで工芸品が作れるということを知
つてもらいたくて、個展を開いたり、
工芸展に出品したりしました。



デコレーションされたかずら工芸の数

阿蘇の自然に魅せられて
俵山峠から降りて来る時に見える阿蘇の景色に感動して、ここだと思いました。民家があつて人々の生活が見え

る、その上に雄大な山がそびえる、夕方、大きなホタルみたいにボツンボツンとあかりがつく時は最高ですよ。ツルを取りに山に入ると、イノシシやサルに出会います。最初は思わず声を